

## Avance de nuestras tropas en el frente de Levante

M. Roosevelt, se muestra favorable al levantamiento del embargo de armas a favor de España Republicana. — ¿Será construido un tunel bajo el canal de la Mancha? — La apurada situación de los japoneses en China

### Artículos O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 8 de mayo a las 24 horas.

#### Ejército de Tierra

ESTE.—Escasa actividad con fuego de las distintas armas.

LEVANTE.—Las fuerzas propias en brillante contraataque han desalojado al enemigo de algunas posiciones situadas al Norte de Cueva de Vinromá, capturando material y prisioneros.

En el sector de Morella, fueron completamente rechazados intensos ataques re- luchándose con gran violencia al Norte y Noroeste de Portell.

Nuestras antiaéreas derribaron en la tarde de ayer un Heinkel H. E. 51, que ca- encendido al Sur de Albogaler, resultando carbonizado el piloto.

De los demás frentes no se han recibido novedades dignas de mención.

#### La lucha en los frentes

A pesar de los esfuerzos del enemigo nuestras tropas siguen mejorando sus líneas

Barcelona.—Después de algunos ataques en los sectores pirenaicos, y en los nuestra gloriosa 43 División, aniquiló un regimiento enemigo, los facciosos se tienen en la más absoluta calma en la mayoría de los sectores del frente Este. La artillería desarrolla una gran actividad por la parte de Balaguer y Lérida, de nuestros aparatos se han mostrado bastante activos bombardeando las líneas de concentraciones enemigas, efectuando así mismo numerosos vuelos de reconoci- este punto.

En el frente de Levante, las columnas enemigas que operan en el frente de Alia- y Morella han renovado sus intentos con el objeto de proseguir su avance. Nues- tropas con su acostumbrada táctica han cedido momentáneamente a la presión emiga, para contraatacar luego furiosamente y recobrar las posiciones perdidas. Los facciosos sufren en esta parte un desgaste formidable ya que en sus repetidos ataques, son duramente castigados por los soldados republicanos cuyas posiciones manantes permanecen inalcanzables para los rebeldes.

En el sector de la costa, la línea Alcalá de Chisvert, Cuevas de Vinromá, conti- siendo una barrera infranqueable para los facciosos cuyos ataques protegidos por aviones y aviación se estrellan ante las sólidas defensas de los gubernamentales. Durante la jornada de ayer nuestras fuerzas que tomaron la iniciativa mejoraron sus posiciones después de arrebatar tras una encarnizada lucha varias posiciones domi- nantes en las que habían logrado establecerse los facciosos.

La situación, pues, mejora bastante afirmándose nuestras líneas a pesar de la presión del enemigo, que como siempre hace ostentación de sus armamentos, que a pesar de la calma siguen enviándole las potencias totalitarias.

#### Calma en los sectores próximos a Madrid

Madrid.—Las últimas jornadas han transcurrido con calma casi completa en los sectores próximos a Madrid,

En la Ciudad Universitaria, nuestros soldados se han dedicado a la fortificación y consolidación de las últimas posiciones conquistadas, sin ser molestadas por los facciosos.

La calma sólo se ha visto turbada por cañoneos, disparando los facciosos algu- nos obuses contra el casco de la capital, no registrándose afortunadamente ni victi- ni daños.

### NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Según se asegura que M. Roosevelt se halla particularmente interesado en el levanta- miento del embargo de armas a favor del Gobierno español

La prensa estadounidense cree que también el Senado se mostrará favorable

Washington.—A medida que pasan los días es mayor la expectación de la pren- de la opinión pública, expectación despertada por la proposición del senador relativa al levantamiento del embargo de armas a favor del Gobierno español.

Los diarios de esta capital, así como los de New-York, se ocupan extensamente de las probabilidades de que la iniciativa de M. Nye logre abrirse paso.

El «New-York Times», que desde los primeros momentos se ha mostrado fa- vorable a la proposición, inserta hoy unos comentarios en los que indica que la en- mienda Nye, puede considerarse como ya aprobada. Para fundamentar dicho aserto asegura que el propio Presidente Roosevelt, la ve con agrado y la apoyará.

Por el momento, la resolución se halla algo retardada por la ausencia del Pre- sidente que se halla descansando en el campo y cuyo regreso a Washington se se- ñala para esta misma semana,

Entre los senadores, a pesar de que hay cierta oposición, la mayoría se muestra también favorable al levantamiento del embargo de armas.

Es muy probable que, M. Corden Hull, que se entrevistará con el Presidente Roosevelt, así que este llegue a la capital, indique luego a los senadores afectos a la política presidencial, los puntos de vista de su caudillo.

#### Una sensacional información del «Star»

¿Será construido un tunel bajo el canal de la Mancha, uniendo la costa de Francia a la de Inglaterra?

Londres.—El periódico «Star» publica en su número de hoy una sensacional in- formación en la que asegura que actualmente, dos comisiones, una francesa y la otra británica, proceden al estudio de un proyecto de apertura de un tunel bajo el canal de la Mancha, proyecto que ha sido examinado en varias ocasiones y cuyos trabajos llegaron a iniciarse hace algunos años, abandonándose luego debido a la poca simp- tía con que acogieron el proyecto diversos miembros ingleses.

Ahora bien, según asegura el «Star», dichos trabajos están a punto de recomen- zar con gran amplitud y rapidez, pudiendo afirmarse que esta vez no habrá impedi- miento alguno por parte de la opinión inglesa,

El mismo periódico agrega que el proyecto de realización de dicho tunel fue examinado en las pasadas conversaciones anglo-francesas, y que hasta ahora se ha mantenido en el más estricto secreto. No obstante, en fecha próxima, la construcción de esta importantísima vía de comunicación entre Inglaterra y Francia, será discutida públicamente ya que tomará estado parlamentario a iniciativa de la minoría laborista, que en este asunto está dispuesta a apoyar incondicionalmente al Gobierno.

En vísperas de la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones Las deliberaciones que comenzarán mañana se prolongarán hasta fines de semana

Ginebra.—Durante el día de hoy han llegado la mayor parte de los representa- tes de las potencias ginebrinas. Entre los llegados figura lord Halifax, delegado de la Gran Bretaña, que se ha entrevistado con el secretario de la S. de N., M. Avenol. El representante francés M. Bonnet, es esperado mañana por la mañana.

En la primera sesión del Consejo que tendrá lugar mañana lunes, se fijará como de costumbre el orden del día que deberá ser discutido en las próximas sesiones, que se prolongarán seguramente hasta el viernes o el sábado.

#### Contra el Anschluss

El partido agrario alemán se niega a fusionarse con los Sudetes

Praga.—El partido agrario alemán se ha reformado hoy. La fusión con el parti- do de los Sudetes, que fué decidida el 26 de marzo, no se ha realizado como había ordenado el presidente Hackler.

Una gran parte de sus afiliados se han negado a obedecerle. Entre los jefes mis- mos la mayoría ha declarado que preferían salir del partido a unirse con Henlein.

Esta decisión reviste una gran importancia, ya que por ella un gran núcleo de la mayoría alemana de Checoslovaquia, muestra su desafección al régimen «nazi» y su respeto y adhesión a la nación checoslovaca.

#### La estancia del Führer en Italia

Hitler asiste a un desfile aéreo y a unas maniobras de infantería

Roma.—Continúan los festejos organizados en honor del canciller alemán Adolf Hitler.

Esta mañana el rey de Italia, el Duce y el Führer, han asistido a un desfile aé- reo, en que han tomado parte unos seiscientos aviones. Por la tarde, los dictadores de Italia y Alemania se han trasladado a Santa Marinella, para presenciar unas ma-

maniobras de importancia que se han desarrollado en las proximidades de Civitta Vecchia.

La estancia del Fuhrer en Italia durará seguramente hasta el martes por la tarde, en que emprenderá el regreso a Alemania, llegando probablemente a Berlín, el mediodía del próximo miércoles.

**Un mensaje del Presidente Roosevelt**

Para resolver los problemas actuales es necesaria la colaboración económica

Washington.—Esta tarde M. Corden Hull, ha leído ante la radio un mensaje del Presidente de los Estados Unidos M. Roosevelt.

En dicho mensaje, el Presidente declara la necesidad de realizar un esfuerzo para salvar la paz del mundo. La actual crisis, no puede resolverse sin la cooperación económica entre las principales potencias. La colaboración estrecha y desinteresada será el factor principal para el resurgimiento económico.

**El aniversario de la Doncella de Orleans**

París.—En toda Francia se ha celebrado hoy el aniversario de Juana de Arco, considerada como heroína nacional.

En París se han realizado diversos festejos, que han culminado en un importante desfile militar, en el que han participado varias unidades motorizadas. La muchedumbre ha ovacionado a las tropas con gran entusiasmo.

**Para la reunión de hoy de la S. N.**

La intervención de Italia en España exaltada una vez más

París.—Comunican de Roma que durante la visita del Fuhrer a Santa Marinella, campo de maniobras, se levantaron varios arcos de triunfo con pinturas al fresco, y en uno de ellos figuraba una alegoría de los « legionarios » italianos que luchan en España.

**Los japoneses reconocen que su situación es difícil  
Y los chinos se fortifican en las inmediaciones de Pekin**

Pekin.—Las autoridades japonesas reconocen que la situación actual de las tropas del Hopei es algo difícil, a consecuencia del avance hacia la capital de este reino chino bien armado y cuyos efectivos se calculan en treinta mil hombres.

El mando japonés ha ordenado el envío inmediato de refuerzos para la ofensiva de las fuerzas chinas que se fortifican en las alturas que a pocos kilómetros de Pekin dominan la ciudad. La aviación nipona está desarrollando una actividad para dificultar la marcha de las columnas enemigas y dar tiempo a que llegaran los esperados refuerzos.

**Noticias cortas del extranjero**

Ginebra.—Se anuncia que el Negus asistirá probablemente a las sesiones de la S. de N., en las cuales será puesto a discusión el reconocimiento de la conquista de Etiopía por Italia.

Roma.—Las conversaciones italo-francesas, aplazadas a consecuencia de la llegada de Hitler, recomenzarán esta semana, asegurándose que antes del día 10 de mayo llegará a un acuerdo de principio.

París.—M. Daladier, se ha entrevistado con el ministro de la Marina M. Chapdeleine, tratando de la resolución de la huelga del personal de la Armada General Trasatlántica.

París.—« Le Petit Parisien », publica la noticia del asesinato del misionero francés Padre Sauré, fusilado en China por los soldados japoneses.

París.—En la elección parcial celebrada en el distrito de Falaise, hoy, ha resultado elegido M. Jeangoy, de la Unión Republicana Democrática.

**Tribunal Popular**

MAHON

Señalamiento para mañana a las 10.

Juicio oral de la causa por sedición contra Miguel Sintés Sintés y dos más.

**Comisariado de Guerra de la Isla de Menorca**

Milicias de la cultura

Resumen mensual de la labor realizada durante el mes de abril de 1938:

Número de clases realizadas	3.552
Individuales	215
Colectivas	3.237
Número de combatientes que aprendieron a leer y escribir	76
Bibliotecas de campaña creadas	12
Biblioteca general creada	1
Conferencias y charlas dadas	63
Diarios murales	5
Representaciones teatrales	3
Rincones culturales	6
Hogar del combatiente	1
Concursos literarios en que milicias ha intervenido	2

Se ha creado también un gabinete radiofónico en Mercadal y ha tenido lugar en Mahón la Exposición de Dibujos y Trabajos de Guerra.

**Consejería Municipal de Abastecimientos**

Se recuerda a los tenderos y público en general que, según acuerdo tomado anteriormente, los géneros facilitados por conducto de esta Consejería no deben ser suministrados al público antes de los viernes de cada semana, salvo los artículos susceptibles de mermas o deterioro, como patatas, hortalizas, etc., los que lo serán inmediatamente de su recepción.

Por consiguiente, en lo sucesivo, serán sancionados los tenderos que falten a esta disposición.

Mahón 9 de mayo de 1938.

El Consejero Delegado,

D. Píol Sbert.

**Teatro Principal**

(Empresa Colectiva Socializada)

Teléfonos: Taquilla 140. Empresa 92

LUNES. A las 9:30  
COLOSAL PROGRAMA DE CINE  
El drama sublime de gran emoción

**Tres vidas de mujer**

Por un extraordinario reparto de artistas. Empezarán las sesiones con la reprise de la preciosa película SE NECESITA UN RIVAL por el gran actor GEORGE AR-  
LISS.

**SALON VICTORIA**

LOCAL SOCIALIZADO

LUNES. A las 6:30 y 9:30  
Acontecimiento extraordinario  
PIRNEOS ORIENTALES (documental)

EL GUAPO DEL BATALLON (dibujo).  
La chistosa película española

**QUE TIO MAS GRANDE**  
Por el saladrísimo RAFAEL ARCOS  
Muy pronto: El espectacular film ruso

**GOLPE POR GOLPE**

(COP PER COP)

¡Lo muy comentado y lo jamás visto!  
Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

**CINE CONSEY**

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES. A las 6:30  
¡GRAN PROGRAMA!

**La Amazona de las rocas**

COW-BOYS por TOM KEENE y

**PRESTIGIO**

La horrosa vida en los presidios orientales por MELVYN DOUGLAS

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

**DESEARIA** comprar dos cubiertas y cámara de ocasión seminuevas o nuevas 30 x 5 a buen precio. Informes en esta imprenta

**Consejo Municipal de Mahón**

Sesión ordinaria de 5 de mayo de 1938

Presidió el señor Alcalde don Francisco Pons Carreras, asistiendo los Consejeros señores Santiado, Guardia, Fiol, Rotger, Sintés, Lopez, Caules, Camps, Gomila, Ibáñez.

**ACUERDOS**

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar las cuentas de ingresos de la Administración de Arbitrios municipales de abril último.

Aprobar las cuentas de ingresos y gastos de abril de los Establecimientos municipales de Asistencia Social.

Aprobar en definitiva el padrón del arbitrio municipal de este año sobre Casinos y Círculos de recreo.

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante el mes de abril.

Aprobar la distribución e inversión de fondos para este mes.

Quedar enterado de que el Auxiliar de Depositaria, don Diego Bosch, se ha hecho cargo de este servicio.

Quedar enterado de los acuerdos adoptados por la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca en 27 de abril.

Quedar enterado y estudiarla para su aplicación la Orden de la presidencia del Consejo de Ministros de 25 de abril de este año, Gaceta del 29, fijando los precios pe-tasa al productor y al consumidor en todo el territorio leal de la República.

Autorizar al Consejero de Abastecimientos para que elija el local del mercado del Carmen apropiado para el depósito de carnes frescas.

Interesar a la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca para que, a ser posible, aumente en algo, las sustancias alimenticias que lo permitan, el racionamiento del vecindario.

Por la Consejería de Abastecimientos se reproducirá el Bando sobre la forma y tiempo de efectuar las tiendas de comestibles su venta al vecindario.

Interesar al señor Delegado de la República para que publiquen un Bando recordando al vecindario la obligación de proveerse del carnet de documento que deberá exigirse a los obreros y a los individuos que del mismo.

La visita de particulares al Hospital Municipal podrá efectuarse de cuatro a seis de la tarde.

Agradecer a don Rafael Masca su regalo, al Gabinete Municipal, de un tenedor de gran tamaño, y una sola pieza interior del mango, compuesto de columnitas, corre una bola labrada materia.

Consignar en acta el mayor número de la Corporación a la especial Pro-refugios, que ha de ser de 4.600 pesetas destinadas a las obras de construcción de baños en esta ciudad.

Conceder licencia a la entidad « Llar Catalana » para colocar en su domicilio social, Hannover, que ordenen juntamente las banderas de la República española y la catalana.

Autorizar al Comité « Radio Democracia » para que instale una pizarra en la publicación « El Frente Rojo » y periódicos para propaganda al público.

Quedar enterado que por el Gobierno, el lunes de este mes a las 23 horas, se adelantará el reloj de los relojes oficiales de la ciudad.

Sobre la mesa para su estudio el Comité Comarcal, Sindicato de C. N. T. a A. I. T., el asunto de incrementar en la Isla la construcción de obra de defensa pasiva y establecimiento de guerra a pagar todos los daños, tanto civiles como militares, los ingresos y jornales que se afrontan los gastos que se originan.

Indicar a la Ponencia de Agricultura la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca, sería apropiada la